

ACERCA DE UN PARADIGMA DE DESARROLLO SUSTENTABLE Y EL REGISTRO DE LAS CUENTAS AMBIENTALES EN MEXICO

Francisco Almagro Vázquez*

5

Resumen

Esta exposición plantea elementos básicos justificando la necesidad de que la dimensión ambiental forme parte de un paradigma de desarrollo, incluyente de los tres componentes que sustentan la definición aceptada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU): económico, social y ecológico.

A su vez, se hace una incursión en el registro de indicadores ecológicos recomendados por la ONU en el Sistema de Cuentas Nacionales de 1993 capítulo XXI y la experiencia de México en este tipo de contabilidad, mediante la implementación del Sistema de Cuentas Económicas y Ecológicas de México (SCEEM).

Como resultado de la puesta en práctica del SCEEM se mencionan las fuentes de información utilizadas y los temas considerados en este registro. Complementa este trabajo la publicación del cálculo del producto interno bruto ecológico (PIBE) para el periodo 1985-2006 y su comparación con el producto interno bruto tradicional, anexando el procedimiento para transitar de este último indicador al PIBE.

Palabras Clave: Cuentas nacionales, desarrollo sustentable, producto interno bruto ecológico.

Clasificación JEL: C82, E20, O11

Introducción

La dimensión ambiental constituye un aspecto esencial para la sobrevivencia de la sociedad. No basta crecer y desarrollarse, es imprescindible añadir a este importante propósito la repo-

* Profesor Titular de la Escuela Superior de Economía-IPN. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Correo electrónico: falmag@hotmail.com